

L'HABITAT LA CITÉ DE VERDUN À TERVILLE

La cité ouvrière du Moulin ou « cité de Verdun » est construite au Sud de Terville, par la société Karlshütte (Usinor) de 1930 à 1936.

Conséquence de la crise économique, la mise en service de l'usine prend du retard et quelques bâtiments sont provisoirement utilisés pour loger les officiers de la Ligne Maginot.



Modèle n°1 : maison jumelées avec entrées en saillie

Cette cité, organisée selon un plan quadrillé, offre également des points de vue pittoresques. Quatre modèles de maisons jumelées (doubles ou quadruples avec jardin à l'avant et potager à l'arrière) et quelques bâtiments atypiques la composent, dans un jeu entre régularité et variantes.



Plan d'ensemble de la cité de Verdun



École du Moulin, construite dans les années 1930, à proximité de la cité

Modèle n°2 : maisons jumelées dont les entrées sont soulignées par des arcades en brique



Les entrées dans la cité sont soulignées par la qualité architecturale, la volumétrie ou l'orientation des bâtiments.

À l'origine, la cité constitue un quartier indépendant de Terville bénéficiant de structures propres, gérées par l'usine.



Modèle n°3 : maisons jumelées avec pignons sur rue, parement en pierre calcaire et décor d'arcades en brique



Modèle n°4 : maisons jumelées avec pignon sur rue à décor de faux pans de bois en ciment moulé (parfois disparus)

Malgré les remaniements architecturaux, conséquence de l'accession à la propriété des occupants dès 1988, la cité garde une certaine unité.

Une réhabilitation (VRD et espaces verts) menée à l'initiative de la Ville de Terville, avec le concours de la Communauté d'Agglomération est en cours.